
筑北村坂井の築100年を超える古民家を県産材で改 修 し、再生するプロジェ
ちくほくむらさか い ちく こ かいしゅう

クトが進んでいます。「信 州 木造り工房」が目指していることは何か、記事
しんしゅう き づく こうぼう

を読んでみましょう。

①県内の人工林の多くが伐採時期を迎える中、同工房が掲げる「エシカル（倫
ばっさい かか りん

理的な） 消 費」とは、何をすることですか。
り てき しょう ひ

②工房のメンバー３人は、それぞれ何を担いますか。
にな

佐藤健太さん― 目時 亮 さん―
さ とうけん た め ときあきら

田中敏明さん―
た なかとしあき

③傷みが激しい床やシロアリで損 傷 した柱を、何という木で取り替えましたか。
いた はげ ゆか そんしょう か

④佐藤さんは、このプロジェクトについて、何と話していますか。

⑤改修した古民家は、何と名付けますか。また、どんな活用を構想していますか。
な づ こうそう

名前―

構想―

古民家 県産材で再生を
こ みん か けんさんざい さいせい

年 組 名前

【 信 濃 毎 日 新 聞 学 習 シ ー ト 第 5 8 0 回 （ 2 ） 】 （ 小 学 校 ４ 年 生 以 上 ・

社 会 向 け ）



別 紙古民家 県産材で再生を

（2024年5月8日・地域面〈中信〉）
ち いき



筑北村坂井の築100年を超える古民家を県産材で改 修 し、再生するプロジェ
ちくほくむらさか い ちく こ かいしゅう

クトが進んでいます。「信 州 木造り工房」が目指していることは何か、記事
しんしゅう き づく こうぼう

を読んでみましょう。

①県内の人工林の多くが伐採時期を迎える中、同工房が掲げる「エシカル（倫
ばっさい かか りん

理的な） 消 費」とは、何をすることですか。
り てき しょう ひ

【答え】 地元の木を地元で使って森林の更新を図ること

②工房のメンバー３人は、それぞれ何を担いますか。
にな

佐藤健太さん― 改修の木材を用意 目時 亮 さん― デザイン
さ とうけん た め ときあきら

田中敏明さん― （職人らとともに）施工
た なかとしあき

③傷みが激しい床やシロアリで損 傷 した柱を、何という木で取り替えましたか。
いた はげ ゆか そんしょう か

【答え】 スギやケヤキ

④佐藤さんは、このプロジェクトについて、何と話していますか。

【答え】 環境への負担を減らし、かつ林業を成り立たせるには、より価格が高い建材として

地域で循環されると良い

⑤改修した古民家は、何と名付けますか。また、どんな活用を構想していますか。
な づ こうそう

名前― 筑北ラボ

構想― マルシェやカフェ、ギャラリーなどとして村内外の住民や事業者に貸し出す

古民家 県産材で再生を
こ みん か けんさんざい さいせい

年 組 名前

【 信 濃 毎 日 新 聞 学 習 シ ー ト 第 5 8 0 回 （ 2 ） 】 （ 小 学 校 ４ 年 生 以 上 ・

社 会 向 け ）

解答例


